
 

Отчёт о работе депутата Думы города Сургута VI созыва  

по избирательному округу № 1 Бруслиновского Игоря Петровича 

(отчётный период с октября 2019 года по октябрь 2020 года) 

 

Уважаемые жители города, мои избиратели!  
 

В 2016 году вы оказали мне доверие, избрав депутатом Думы города  

VI созыва по одномандатному избирательному округу № 1.  

В рамках ежегодных отчётов перед избирателями представляю  

вам отчёт об итогах своей депутатской деятельности. 

Регламентом Думы города предусмотрены формы депутатской 

деятельности – участие в заседаниях Думы, в работе постоянных комитетов  

и временных комиссий Думы, депутатских слушаниях; работа  

с избирателями своего избирательного округа; участие в деятельности 

комиссий, групп, советов и других совещательных и координационных 

органах; участие в образовании и деятельности депутатских объединений.  

В данной связи за отчётный период принимал активное участие  

в работе постоянных комитетов Думы (являюсь членом постоянного 

комитета по нормотворчеству, информационной политике и правопорядку),  

в том числе в заседаниях совместных комитетов Думы, депутатских 

слушаниях, заседаниях Думы. Являясь членом Всероссийской политической 

партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ», вхожу в состав депутатского объединения 

Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в Думе города Сургута. 

Вместе с тем являюсь председателем Уставной комиссии, а также 

вхожу в состав различных комиссий и рабочих групп, а именно: 

комиссии по формированию адресного перечня придомовых 

территорий, планируемых к ремонту при условии бюджетного 

финансирования и софинансирования; 

рабочей группы по вопросам капитального ремонта многоквартирных 

домов и взаимодействию с управляющими компаниями; 

комиссии по противодействию незаконному обороту промышленной 

продукции в муниципальном образовании городской округ город Сургут; 

рабочей группы для определения параметров концессионного проекта  

по реконструкции очистных сооружений канализационных сточных вод 

города Сургута; 

рабочей группы по доработке проекта решения Думы города  

«О внесении изменений в генеральный план муниципального образования 

городской округ город Сургут». 

Работа депутата не ограничивается только участием в мероприятиях, 

проводимых Думой города (депутатские слушания, заседания и пр.).  

Это также большая работа по представлению интересов своих избирателей, 

принятию мер по обеспечению прав, свобод и законных интересов, 

реализации их наказов. 
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Работа в Уставной комиссии 
 

В целях подготовки проектов решений о внесении изменений в Устав 

города и разработки проектов иных муниципальных правовых актов  

в соответствии с решением Думы города создана Уставная комиссия  

и утверждён её состав. В соответствии с утверждённым Положением  

Уставная комиссия из своего состава избирает председателя, который 

осуществляет следующие полномочия: 

1) созывает и проводит заседания Уставной комиссии; 

2) представляет Уставную комиссию в Думе города, в отношениях  

с другими комиссиями Думы города, со структурными подразделениями 

Администрации города, иными организациями и должностными лицами; 

3) распределяет обязанности между членами Уставной комиссии, даёт 

разовые поручения членам Уставной комиссии; 

4) подписывает заключение, протоколы заседаний Уставной комиссии 

и выписки из них. 

В связи с постоянным изменением Федерального законодательства 

требуется приведение муниципальных правовых актов в соответствие. 

За отчётный период проведено 8 заседаний Уставной комиссии,  

на которой были рассмотрены предложения о внесении изменений в Устав 

города. Наиболее важные изменения: 

В связи с внесением изменений в Градостроительный кодекс РФ  

и Федеральный закон от 06.10.2003 №131-ФЗ «Об общих принципах 

организации местного самоуправления в Российской Федерации» в Уставе 

города вопрос местного значения в сфере градостроительной деятельности 

дополнен полномочием по выдаче градостроительного плана земельного 

участка, расположенного в границах городского округа.  

Признана утратившей силу статья 14 Устава города, регулирующая 

порядок голосования по вопросам изменения границ городского округа, 

преобразования городского округа, поскольку согласно новой редакции 

Федерального закона № 131-ФЗ от имени населения по данным вопросам 

мнение будет выражать Дума города. В связи с этим внесены 

соответствующие поправки в статью 10 Устава города. Из форм участия 

населения  в решении вопросов местного значения исключено голосование 

по вопросам изменения границ городского округа либо преобразования 

городского округа; соответственно исключено из компетенции Думы города 

назначение голосования по данным вопросам, из полномочий 

Администрации города исключено организационное и материально-

техническое обеспечение голосования по данным вопросам, дополнена 

компетенция Думы полномочием по выражению мнения населения по таким 

вопросам. 

Из полномочий Главы города исключены полномочия по установлению 

местного уровня реагирования при введении режима чрезвычайной 

ситуации. Данные изменения обусловлены внесением изменений  

в Федеральный закон «О защите населения и территорий от чрезвычайных 

ситуаций природного и техногенного характера», согласно которому 
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местный уровень реагирования устанавливается решением Главы местной 

администрации. 

В связи с внесёнными изменениями в Федеральный закон «О защите 

населения и территорий от чрезвычайных ситуаций природного  

и техногенного характера» также внесены изменения в полномочия 

Администрации города в сфере обеспечения безопасности городского округа 

и его населения, установленные статьёй 42 Устава города, в частности  

к полномочиям Администрации отнесена разработка и утверждение планов 

действий по предупреждению и ликвидации чрезвычайных ситуаций  

на территории городского округа. 

В связи с принятием Федерального закона от 26.07.2019 № 228-ФЗ  

«О внесении изменений в статью 40 Федерального закона «Об общих 

принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации» 

и статьи 13.1 Федерального закона «О противодействии коррупции» введены 

альтернативные меры ответственности для выборных должностных лиц  

и депутатов органов местного самоуправления за нарушение 

антикоррупционного законодательства. В связи с этим внесены 

соответствующие поправки в Устав города, к компетенции Думы города  

отнесено полномочие по утверждению порядка принятия решения  

о применении к депутату, члену выборного органа местного самоуправления, 

выборному должностному лицу местного самоуправления мер 

ответственности, указанных в Федеральном законе № 131-ФЗ, в соответствии 

с законом Ханты-Мансийского автономного округа – Югры. 

Федеральным законом от 02.08.2019 № 307-ФЗ «О внесении изменений 

в Бюджетный кодекс Российской Федерации в целях совершенствования 

межбюджетных отношений» к полномочиям представительных органов 

местного самоуправления отнесено установление случаев и порядка 

предоставления  бюджетам других муниципальных образований субсидий  

из бюджета города  в целях софинансирования расходных обязательств, 

возникающих при выполнении полномочий органов местного 

самоуправления по решению вопросов местного значения. В связи с этим 

указанное полномочие отнесено к компетенции Думы города. 

В Устав города также внесено изменение в наименование 

муниципального образования, уточнены варианты сокращённых 

наименований городского округа и их использование. 

К полномочиям Думы города отнесено принятие муниципальных 

правовых актов в сфере противодействия коррупции в отношении лиц, 

замещающих муниципальные должности. 

Жилищным кодексом РФ к компетенции органов местного 

самоуправления отнесено признание непригодными для проживания жилых 

помещений не только муниципального жилищного фонда (как это было 

ранее), но и частного жилищного фонда. В связи с этим предложены 

поправки в статью 40 Устава города. 

Согласно изменениям, внесённым в Водный кодекс РФ, по решению 

органа местного самоуправления городского округа донный грунт может 

быть использован для обеспечения муниципальных нужд или в интересах 
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физического лица, юридического лица, осуществляющих проведение 

дноуглубительных и других работ, связанных с изменением дна и берегов 

водных объектов, при условии, что донный грунт не содержит твёрдых 

полезных ископаемых, не относящихся к общераспространённым полезным 

ископаемым. Принятие такого решения отнесено к компетенции 

Администрации города. 

С 01.01.2021 вступает в силу Федеральный закон от 20.07.2020  

№ 236-ФЗ «О внесении изменений в Федеральный закон «Об общих 

принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации», 

создающий правовые основы применения института инициативного 

бюджетирования». 

Инициативные проекты отнесены к формам участия населения  

в осуществлении местного самоуправления, в том числе органы ТОС 

наделяются правом выдвижения инициативных проектов, такие проекты 

будут подлежать обсуждению на собраниях и конференциях граждан, 

предусмотрена возможность выявления мнения граждан по вопросу  

о поддержке инициативного проекта также путём опроса граждан, сбора                          

их подписей. 

В Устав города включена гарантия депутатам в соответствии  

с Федеральным законом от 24.04.2020 № 148-ФЗ «О внесении изменений  

в отдельные законодательные акты Российской Федерации», согласно 

которому депутату представительного органа для осуществления своих 

полномочий на непостоянной основе гарантируется сохранение места работы 

(должности) на период, продолжительность которого устанавливается 

Уставом муниципального образования в соответствии с законом субъекта РФ 

и не может составлять в совокупности менее двух и более шести рабочих 

дней в месяц. 

В соответствии с требованиями Федерального закона №131-ФЗ  

от 06.10.2003 «Об общих принципах организации местного самоуправления  

в Российской Федерации», Устава города в целях выявления мнения жителей 

города по предложенным изменениям в Устав города проводятся публичные 

слушания. Уставная комиссия является органом, уполномоченным  

на проведение публичных слушаний. Уставной комиссией организовано  

и проведено 2 мероприятия в форме публичных слушаний  

по проекту решения о внесении изменений в Устав, в которых принял 

участие 71 житель города. 

 

Работа в постоянных комитетах Думы города 

 

Участие в работе постоянного комитета Думы по социальной 

политике 

 

При рассмотрении на заседании постоянного комитета Думы города  

по социальной политике вопроса, касающегося реализации мероприятий 

комплексного плана по обеспечению безопасности на пути следования  

в образовательные учреждения депутатами были озвучены вопросы  
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и предложения. В том числе мной была обозначена проблема, связанная  

с затоплением территории в мкр. 37 (по ул. И. Киртбая). Принимая  

во внимание, что на данной территории находятся социальные объекты, 

проездов нет, необходимо создать условия для развития микрорайона  

и обеспечения безопасности для передвижения детей. По информации 

Администрации города, в рамках муниципальной программы «Развитие 

транспортной системы города Сургута на период до 2030 года» 

предусмотрено строительство объекта «Проезд с ул. Киртбая  

до поликлиники «Нефтяник» на 700 посещений в смену в мкр. 37».  

Срок окончания строительства – 2021 год. В текущем году были объявлены 

аукционы на строительство данного объекта, которые в связи  

с отсутствием заявок не состоялись. 

 

Участие в работе постоянного комитета Думы по нормотворчеству, 

информационной политике и правопорядку 

 

Будучи депутатом Думы города V созыва, я поднял проблему 

строительства школы в 5А мкр. На земельном участке, предусмотренном  

для строительства объекта, размещались металлические гаражи ГСК 

«Нефтяник-1» (более 500). Вопрос об освобождении данного земельного 

участка от незаконно размещенных объектов Администрация города 

пыталась решить начиная с 2001 года. В 2018 году были завершены судебные 

разбирательства, территория была очищена от гаражей.  

В рамках своей депутатской и партийной деятельности курирую 

строительство данного объекта образования. 

В результате совместных усилий в 2020 году удалось решить давнюю 

проблему со строительством школы в микрорайоне 5А. Думой города 

принято решение от 29.05.2020 № 582-VI ДГ «О согласовании заключения 

концессионного соглашения о финансировании, проектировании, 

строительстве и эксплуатации объекта образования «Средняя 

общеобразовательная школа в микрорайоне 5А г. Сургута 

(Общеобразовательная организация с универсальной безбарьерной средой)» 

в муниципальном образовании городской округ город Сургут Ханты-

Мансийского автономного округа – Югры». 

Концессионное соглашение на финансирование, проектирование, 

строительство и эксплуатацию объекта мощностью 1500 мест заключено  

в текущем году со сроком действия 8 лет.   

В настоящее время ведутся проектировочные работы. Планируемый 

срок ввода объекта в эксплуатацию – август 2023 года. 

 

Участие в работе постоянного комитета Думы по городскому 

хозяйству и перспективному развитию города 

 

В рамках рассмотрения вопросов на заседаниях комитета мной был 

инициирован вопрос о пересмотре нормативов накопления твёрдых 

коммунальных отходов в целях определения фактических объёмов и массы 
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твёрдых коммунальных отходов во избежание завышения размера 

предоставляемой коммунальной услуги и суммы её оплаты потребителями. 

Для проведения данной работы в бюджете города на 2020 год были заложены 

необходимые средства. В настоящее время Администрацией города 

проводится работа по анализу действующих нормативов накопления ТКО. 

Ориентировочный срок утверждения новых нормативов накопления ТКО  

на территории города Сургута – I квартал 2021 года. 

 

Работа с избирателями 
 

В рамках осуществления депутатской деятельности поддерживаю 

постоянную связь с жителями своего избирательного округа. В пределах 

своих полномочий провожу приёмы по личным вопросам; рассматриваю  

в обязательном порядке поступившие в мой адрес обращения, предложения, 

заявления и жалобы избирателей. 

Так, за отчётный период мной проведено 5 приёмов по личным 

вопросам. При этом стоит отметить, что в связи с эпидемиологической 

ситуацией и необходимостью соблюдения ограничений, направленных  

на предотвращение, снижение риска завоза и распространения новой 

коронавирусной инфекции, вызванной COVID-19, количество избирателей, 

желающих обратиться в адрес депутатов лично, и соответственно приёмов, 

значительно снизилось. Вместе с тем увеличилось количество электронных 

обращений, поступивших на официальный сайт Думы города. Тематика 

обращений представлена вопросами как личного характера (оказание 

содействия в трудной жизненной ситуации, предоставление места  

в дошкольное образовательное учреждение и др.), так и общественного 

(создание спортивно-патриотического клуба). Основную позицию занимают 

вопросы, касающиеся жилищно-коммунального хозяйства (организация 

беспрепятственного проезда к месту проживания, ремонт лифтов  

в многоквартирном доме, благоустройство территории остановки 

общественного транспорта, придомовой территории). 

В рамках осуществления деятельности в Общественной приёмной 

Местного отделения Всероссийской политической партии «ЕДИНАЯ 

РОССИЯ» за отчётный период мной проведено 3 приёма. Вопросы, 

поставленные избирателями в своих обращениях, касались организации 

досуга пенсионеров, условий проживания в общежитии и улучшения 

жилищных условий. 
 

Взаимодействие со СМИ 

 

Одним из важных направлений работы депутата является 

взаимодействие со СМИ. Считаю, что депутат не должен быть закрытым. 

Ведение диалога с избирателями способствует выявлению проблемных 

вопросов, требующих решения. 

В данной связи за отчётный период являлся экспертом в редакции 

газеты «Сургутская трибуна», телекомпании «СургутИнформ-ТВ»  
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и телерадиокомпании «Сургутинтерновости», высказывал свою точку зрения 

по вопросам, касающимся жизнедеятельности города, в части: 

организации уличной торговли; 

строительства школы в 5А микрорайоне города; 

благоустройства парка «Кедровый Лог»; 

вопросов, касающихся мусорной реформы; 

внесения изменений в генеральный план муниципального образования 

городской округ город Сургут. 

 

Уважаемые избиратели! 

 

В заключение хотелось бы отметить, что за прошедший год 

депутатской деятельности сделано немало, и есть желание сделать  

еще больше. К сожалению, финансовые возможности города диктуют 

необходимость решения приоритетных, первоочередных задач, поэтому 

многие проблемы и вопросы находятся в процессе длительного решения  

и реализации. 

Надеюсь, что при дальнейшем взаимодействии и вашей активной 

поддержке мы сможем двигаться вперёд, чтобы сделать жизнь лучше  

и комфортней, а работу депутата – более эффективной и плодотворной. 

Хочется поблагодарить каждого из вас, кто помогает мне в депутатской 

деятельности, доверяет и поддерживает! 

 

Берегите себя и своих близких! 

 

 

 

И.П. Бруслиновский 


